
口之津中学校ホームページ 保存版（これまでの「It's wonderful」集 令和６年２月分 ） 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 

今日の It's wonderful！「公立高校入試（前期）」令

和６年２月１日（木） 

 本日、公立高校入試の前期試験が始まりました。本

校からも多くの受験生が挑みました。プレゼン（自己

アピール）もある高校もあります。すべての力を出し

切ってほしいと願っています。 

左は、会場へ向かう本校の生徒たちです。がんば

れ！受験生。 

 

 

今日の It's wonderful！「こんな未来を描いてま

す！」令和６年１月３１日（水） 

 校長面談が進んでいます。しっかりプレゼン資料を

作ってきていて、中には話す内容をノートにビッシリ

書いてきていたり、家で何回も練習してきたりと、入

念な準備をしてきている生徒がいます。感心！ 

 それから、１年生と話すことは少なかったので、実

際に話を聞くと、印象とはずいぶん違う生徒もいて、

面談は私にとって驚きと発見の連続です。みんなの夢

を叶えるために、学校運営の構想をいろいろ考えてい

きたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「授業の様子」令和６年２

月９日（金） 

 昨日、公立高校前期試験の結果発表があり、学校は、

公立高校後期試験や学年末テストへ向けて改めて気

を引き締めているというところです。そんな生徒たち

の授業の様子をお伝えします。 

 左は２年生の英語で、「現在完了形の疑問文を理解

しよう」という授業を受けていました。なかなか使い

分けが難しいところではあるのですが、試験にもよく

出るので、生徒たちにはがんばってほしい！と願って

います。スクリーンには「学年末範囲の現在の記憶状

況」というスライドが映し出されていました。これは

「モノグサ」という自主学習アプリのものです。「今

から高まっていくんだよね！」というところかな。さ

あ、がんばっていこう！ 



 

 
 

 
 

 
 

 

 

 次は昨日の美術で、１年生は折り紙を折って切って

できる模様を工夫していました。なかなかの集中力

で、いい作品がたくさんできていました！ 作品は校

内に展示しますので、どうぞご来校の折には見てくだ

さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 今日の１年生の理科は、地震の広がりを学んでいま

した。先生から小さな地図をもらって、震度ごとに色

を塗り分けていました。地震は震源地に近いほど揺れ

が大きいことや揺れの広がり方、かかる時間などを学

習していました。この辺の知識が、実際に地震に遭っ

たときに身を守る行動につながります。しっかり勉強

しようね。 

 

 

 

 

 これは、廊下に掲示してあった「職業ピラミッドラ

ンキング」です。おもしろいなあ～と思いましたので

掲載しました。ちなみに左の班では、上位から「安定

した収入」「自分の時間」「失業しない」「理想実現」

「やりがい」「能力発揮」と続いていました。理想と

現実には開きがありますが・・・、皆さんは、どのよ

うな感じで今の職業を選ばれましたか？ そんな話

題で家族でお話しされてみては・・・。と思った掲示

物でした。 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「技術室の工事は屋根へ」

令和６年２月９日（金） 

 床の貼り換え工事をお知らせしていた技術室は、屋

根の補強工事が始まりました。どんどん良くなってい

ます。ずいぶん大掛かりな工事になりました。大事に

使わなきゃなあと思いました。工事の皆さん、ありが

とうございます。 

 

 

 



 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「新しい取組」令和６年２

月１４日（水） 

 最近、生徒会活動として新しく「朝の清掃活動」を

行うようになりました。あいさつ運動を毎日やってい

たのですが、「水曜日は清掃をしよう！」と自分たち

で考えて始めたそうです。本年度、生徒会としての新

しい取組は、これで３つ目（他に、能登半島への募金、

靴下の色追加要望の実現）です。生徒会長に「全部で

いくつ、新しい取組をする？」と聞いたところ、 

「１０個します！」とのこと。言った後に「うーん・・」

とうなっていましたが、数字で目標を掲げることは大

事です。応援するよ！がんばっていこう！ 

 

 ご覧のように、たくさんの生徒が参加しています。

みんな「いいこと」をして笑顔でした。清々しい朝で

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３年生も御覧のとおりあいさつ運動を行っていま

した。 

 ところで、「学校に来るのは、あと何日かな？」と

聞いたところ、「２０日」とのこと。カウントダウン

も大詰めです。しっかり心に刻みながら過ごしてほし

いと願っています。 

 ちなみにこの日はバレンタインデーだったので、

「最近は、やりとりすると？」と聞いたところ「あん

まりしませんねー」とのこと。生徒指導としては安心

しましたが、複雑な気持ちでもありました・・・。し

かしその後の会話の中で、「ケーキを作って親に渡し

ました」という男子生徒がいて、いたく感心した朝の

一時でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「学力向上対策！」令和６

年２月１６日（金） 

 本日（５校時）、全校生徒を対象に、「家庭学習の仕

方を再確認しよう（しっかりやろう）！」という会を

開きました。本校では「学びノート」と題して、その

日の授業と関連付けた家庭学習を行うようにしてい

ます。（左がそのイメージ図です） 

 以前は強制的に「ノート〇ページ、何でもいいから

書いておいで！」というような指示をしていたのです

が、それでは受け身の体質にしかならなくて、これか

らの社会を生き抜く上で必要な力（自主性・主体性・

学びに向かう力など）を育てることはできないと考え

ています。そこで取り組んでいるのが「学びノート」

です。このやり方（考え方）を徹底するために、本日、

全員で実際に行いながら確認をしました。明日からの

学びが変わってくれたらと心から願っています。 

 また、３年生（高校入試で合格の知らせを受けた生

徒には特に）には、入試が終わって卒業までの間の「勉

強」がとても大事！という話もしました。高校に入っ

たら成績別にクラス分けがあったり、テストの点数が

悪かったら部活動に参加できなかったりします。４月

のスタートがとても大事ですので、それまでにどれだ

け「上げておくか」がその後の高校生活を決める！と

いっても過言ではありません。がんばってほしい！と

心から願っています。（この想い、通じるか・・・？、

通じてくれ！） 

 

 この日は併せて、来る２月２６日に行う「合同高校

説明」についても確認をしました。ここでも、「自主

的に」事前に調べておくことを求めました。今はみん

ながタブレットを持っていますので、高校等のホーム

ページを見たり、他の進学関係のサイトを見れば、た

くさんの情報があります。その中から「自分の未来に

役立つ情報を選んで活用する力」も必要だと考えてい

ます。説明会まであと１０日、しっかり準備してほし

いと願っています。 

左は、県教委から配布されている新しい高校入試の

資料です。今の中学２年生の受験から大きく変わる

（ほんとうに、かなり変わる！）ので、保護者のみな

さんもぜひお目通しください。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

今日の It's wonderful！「新入生説明会開催」令和

６年２月９日（金） 

 先週の金曜日、新年度の新入生とその保護者を対象

とした説明会を開催しました。その中では、「学校生

活・学びの手引き」（このホームページの下～～の方

にあります）をもとに、入学前の準備品や学校での生

活、通学に関することなどを御説明しました。 

 また、生徒会からは、中学校生活や生徒会活動など

を、凛とした（ずいぶん肩に力が入っていました

が・・・）様子で説明がありました。（左がその様子で

す） 

 

 

 保護者さんからは、「ずいぶん成長したねー」との

感想も聞かれました。小学生のみんなにも、いい手本

になったかな？ よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「合同高校説明会」令和６

年２月２６日（月） 

 昨日、島原半島全ての高校等と南島原市内の中学校

をリモートでつないで、合同の高校説明会を開催しま

した。最初に、県教委高校教育課（入試改革担当）の

方に、次年度からの入試改革と「なぜ変えたか」「何

が求められているか」などの説明をいただきました。

ポイントを二つ挙げれば「自主性・主体性（自分事）」

と「ふるさと」です。そして、入試の季節（３年生に

なってから）だけでなく、中学校に入学したときから

のがんばりが大切！とのお話しもありました。 

 半島内の高校では、さっそく３月２６日にオープン

スクールをする！という宣伝もありました。「さあ次

は、自分の足を運んで見に行こう！」 

 左は、説明会の１週間前に、先輩（３年生）から、

合同高校説明会へ向けての心構えや準備などのアド

バイスを受けているところです。やはり実際に受験し

ている３年生の話には、重みがありました。ありがと

う。 

 

 左の写真のような形で説明会を進めました。口加高

校からは、「九州大学と連携して研究をしている」と

いう高校生のお話しも聞けました。すばらしい！ 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 遠くてなかなか行けない国見高校の説明も聞けま

した。ご覧のように、プレゼンがとても工夫されてい

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 リモートでの合同説明会というと、こんな感じで、

画面の中に他の会場の様子も映ります。市内の他の中

学生の様子も垣間見れて、大きな刺激になりました。

みんなで高め合ってがんばっていこう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 口之津海上技術学校のプレゼン（説明スライド）に

は、生徒たちがたくさん出ていました。今、世の中は

トラック運送が大変な状態になるということで、海運

が再注目されているとか！しっかり情報を集めて高

校を選ぼう！ 

 

 

 

 

 

 

 島原商業高校からは、教頭先生自ら説明されて、高

校生たちの明るい学校生活を紹介されていました。他

にも（これは他の高校にも言えることですが）地域を

元気づける活動など、「ふるさと」に貢献する活動を

たくさん紹介されていました。これらの学びにつなが

る中学校での取組を創っていきたいと思いました。あ

りがとうございました！ 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「校長面談」令和６年２月

２９日（木） 

 校長面談は、最近ちょっと滞り気味（私の所用によ

り）ですが、しっかり続けています。今は１年生です

が、１年生はスライドの作り方とか、しっかり原稿を

書いてくるとか、ほんとうに発表が上手です。「なぜ、

そんなに上手なの？」と聞くと、「５年生の時に田中

先生に鍛えられました」とのこと。彼のレガシーはこ

んなところにも息づいています。 

 

 

今日の It's wonderful！「朝の読み聞かせ」令和６

年２月２７日（火） 

 毎週火曜日の朝には、地域の方々や保護者の方々の

御協力により、本の読み聞かせをしていただいていま

す。いつもは、同じ時間帯に職員朝会をやらせていた

だいているので見に行くことができていないのです

が、この週は職員長会がずれたので見に行くことがで

きました。１年生から３年生まできちんと聞いてい

て、物語の中に入って行っている様子がうかがえまし

た。本に親しむということだけでなく、地域の活動と

してこんなこともできるということを学ぶいい機会

だと感じています。ありがとうございます。 

 

今日の It's wonderful！「暴風・雷受け渡し」令和

６年２月２１日（水） 

 この日、３年生が下校する（１・２年生は早めに下

校しました）時間帯に雷が鳴っていましたので、保護

者の皆さんに安心メールで連絡をして“暴風・雷受け

渡し”を行いました。落雷に対しては、この日の１０

日くらい前に、インドネシアでのサッカーの試合で選

手が雷に打たれて死亡したというニュース

（YahooNews2/13）もあり、十分に気を付けなけ

ればいけないと考えています。このホームページの下

の方に、「暴風・雷発生等における生徒の下校について」

という資料を掲載していますので、今一度ご確認くだ

さい。よろしくお願いします。 

 ところで、この日に発見（？）したことがあります。

それは、お迎えに来られた方のほとんどが〝おばあち

ゃん〟だったことです。おばあちゃんといっしょに暮

していること、そしてそのおばあちゃんが元気に車を

運転しているということが、子どもたちにとっていか

に安全・安心かということを感じたこの日でした。 

 左は、中央玄関から生徒を受け渡している様子で

す。ありがとうございました。 

 



 

 

令和５年度から令和６年度へ 
 

二月は「逃げ月」と言われるとおり、あっという間に過ぎましたが、本校関係の取

組としては、中身の濃い月でした。「ふるさと学」研究関係、コミュニティスクール

関係、中体連（と部活動の地域クラブ化）関係、フリースクール関係、合同高校説明

会関係、研究テーマ設定会関係などなど・・・。内容は、本年度のまとめであった

り、来年度へ向けた構想や準備であったりと様々でした。どれも、“変化していく社

会”の中で、よりよい教育を行うため、その教育を行うための環境を整えるため、と

いうところです。師走（師が走る月）は、ふつうは１２月ですが、本年度は、本校の

教師が走るのは２月でした。４月にいいスタートを切ることができるよう、まとめ

をしっかりやって、生徒たちの笑顔を見ることができるよう取り組んでいきたいと

思います。 

                           校長 大嶋博之 

  


